

ROBERTSAU 60^e anniversaire de la mort de l'abbesse Nina

Ces belles voix venues de Biélorussie

S'inscrivant dans le cadre du 60^e anniversaire de la disparition de l'abbesse Nina Bojanus, ancienne directrice du monastère Saint-Sauveur et Sainte-Euphrosyne de Polotsk, le concert donné par les sœurs de ce même monastère dimanche soir au centre culturel Saint-Thomas a connu le succès.

Ils étaient une soixantaine pour écouter ces chants orthodoxes spirituels, toujours très prisés.

Les religieux et les historiens ont repris possession du monastère

Et le public a apprécié la prestation des trois moniales de Polotsk, Evfrosynia, Olga et Julie interprétant avec justesse des chants consacrés à la Vierge Marie, protectrice de la Sainte Russie. Des chants profonds et solennels qui expriment la faiblesse des hommes, avec des voix pures et émouvantes qui ont donné du relief et un caractère original à ce temps de musique.

Ce concert avait été précédé par une vente d'objets culturels orthodoxes et une exposition de photographies relatives à la vie de l'abbesse Nina, dont la



Le 60^e anniversaire de la disparition de l'abbesse Nina a donné lieu à toute une série d'animations au centre culturel Saint-Thomas. Une porte ouverte sur le monde fascinant de l'Eglise orthodoxe russe. PHOTO DNA - CÉDRIC JOUBERT

famille est d'origine alsacienne (Bouxwiller). Ensuite, après un mot introductif de l'hégoumène Philippe Ryabykh, Philippe Edel, membre du comité directeur de l'Union internationale des Alsaciens (UIA), Natalia Olshanetskaya, enseignante de médecine à l'université de Moscou, et la moniale Evrossinia Mironova ont parlé de la famille, de la vie et de l'œuvre de l'abbesse Nina Bojanus, personnalité exceptionnelle. Précisons qu'à la chute de l'Union Soviétique en 1990, les religieux et les historiens ont repris possession du monastère abandonné de Polotsk, en Biélorussie, afin d'en reconstituer l'histoire – à partir des archives sauvegardées.

Un représentant de l'ambassade de Biélorussie en France, Dimitri Iarmoluck, le président de l'UIA, Gérard Staedel, Jean-Jacques Gsell et Marc Heintz, respectivement adjoints au maire de Strasbourg et de Bouxwiller, ont honoré de leur présence cette journée commémorative. ■